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面对误会和不解，“90后”美女催乳师梁琪说——

“看到宝宝吃到母乳，我很有成就感”

□文/图 本报记者 尹晓玉

提到催乳师，大家印象中多是四
五十岁的阿姨，但我市有一名 1995 年
出生的女孩，做催乳师已经两年多
了。职业特点有时候会让她觉得尴
尬，可每次帮助宝宝顺利吃到母乳，
又让她充满成就感。

4月16日，记者在市区建设路一家
月子中心采访了这名年仅22岁的催乳
师梁琪。初见时，梁琪穿着粉色的护
士服，戴着口罩、浴帽，正在给一位
顾客做乳房疏通，专业感十足。

经人介绍学催乳

2015 年年初，梁琪在市区泰山路
一家美发店工作，为人热情，工作勤
恳，很多顾客都喜欢她。她能投身催
乳师这个行业，还是一位叫高兰的顾
客建议的。

“我觉得琪琪这个孩子虽然年纪
小，但很稳重，又踏实能干。关键是
我发现这孩子手大，手指头肉乎乎
的，给人按摩可舒服。我就建议她去
学做催乳师，感觉这是个朝阳行业，
对小姑娘来说也是一门手艺。”在月子
中心，陪儿媳妇做乳房疏通的高兰告
诉记者。

“当时高大姐建议我去学催乳师
时，我觉得催乳师应是大妈们干的
活。但是后来美发店关门了，我一时
间也不知道该干什么，又听说催乳师
收入还不错，就决定去学。当时，我
百度了一下，发现全国有名的催乳培
训学校都在徐州。于是，我买了一张
去徐州的车票，拿着自己全部的积蓄
交了学费。”梁琪告诉记者。

2015年3月，梁琪获得了初级催乳
师证。回到漯河，在市区建设路一家
月子中心工作。两年多来，她共帮助
300多名宝宝顺利吃上母乳。

“有的顾客到店里，一看是我接
待，就说20岁的小姑娘，自己都没孩
子，怎么能做得好催乳师呢？”梁琪
说，很多第一次接受她服务的顾客，
都会有这样的疑虑。这就督促她更加
努力地做好服务，提升业务水平。

希望有自己的工作室

“说实话，刚开始自己都挺不能接
受这个工作的，我都不好意思跟朋友
们说。周围朋友每天打扮得漂漂亮
亮，身上散发着淡淡的香水味。而我
每天身上都是奶腥味，有一段时间我
都不好意思跟朋友出去聚会。”梁琪
说，更尴尬的是，上个月有人给她介
绍了个对象，吃饭时她说自己是催乳
师，男孩惊讶的下巴都快掉下来了。

“现在还有很多人对催乳师这个行
业不了解，也存在一些误会，我有时
候都担心找不到男朋友。”梁琪开玩笑
地说道。

遭遇到的尴尬不少，但催乳师这
个工作，带给梁琪最多的还是成就
感。梁琪告诉记者，目前，她长期服
务的顾客有100多个。采访中她向记者
展示了很多顾客通过朋友圈发的感谢
信。

“每次帮助一个宝宝吃上母乳，就
会对这个工作多一分热爱，我为自己
成为一名催乳师骄傲。我非常喜欢的
一句话是：恰好你需要，恰好我专
业。所以，去年8月，我在郑州考取了
高级催乳师证。”梁琪说。

“我想让更多的宝宝顺利吃上母乳，
帮助更多的妈妈排解哺乳期的各种问
题。开自己的工作室，有自己的事业。”
谈到梦想，梁琪一脸骄傲地说。

梁琪梁琪

本报讯（记者 王 辉） 4月11日，
本报05版刊登了由本报联合漯河金伯利
钻石发起的“最美春天随手拍”征集活
动，邀请市民做春天的记录者，一起来
绘制漯河的“最美春天”地图。活动迄
今已收到网友们发来的各类图片100多
幅，网友们参与热情非常高。

网友“沙澧穿城人家”在活动消
息刊发的当天，就通过漯河晚报微信
公众号，传来了20多幅自己在家属院
内，在沙澧河风景区拍的春天图片。

据活动主办方有关人员介绍，本
次随手拍活动不设专业和非专业，读
者可通过搜索微信名“漯河晚报”（微
信号：lhwbgzpt），进入后台编辑“照
片+对照片的简要描述”，不管是花

卉，还是风景、人文……只要带有
“春”的气息都可以发来，还有机会赢
取礼品哦！此外，也可以按上述投稿
要求发送到 QQ 邮箱：724065049@qq.
com。

根据前期网友们的投稿情况，活
动主办人员提醒，网友们在投稿时，
一定要注明拍摄地点、拍摄时间以及
联系方式，便于评奖使用，征集活动
结束后，本报将在漯河晚报微信公众
号上对所有入选照片进行投票评选，
同时结合专家意见最终评选出获奖优
秀照片，在漯河晚报公示获奖结果，
展示获奖作品，并对获奖作者进行颁
奖，奖品是金伯利钻石提供的心动大
奖，敬请期待。

■《“随手拍春天”征集活动启动》后续

已收到网友100多幅图片

本报讯（记者 吴艳敏） 3月1日，
本报05版报道了源汇区中华路工人巷
的居民，30 年来用的都是地下井水，
他们希望用上自来水。经过协调，4月
12 日，漯河清源供水有限公司为工人
巷的 6 户居民铺设和安装了自来水管
道。4月15日，工人巷的6户居民用上
了自来水。

4月18日上午，记者来到工人巷居
民谢阿姨家看到，自来水哗哗地从水
管里流了出来。她告诉记者：“三天
前，我们就用上了自来水，别提多开
心了。以前都是打井，抽上来的水有
很多水垢，有时候还能抽上来细长的
虫子，想想都后怕。”

在采访现场，记者看到工人巷的
居民乐开了花。“现在洗衣服、洗澡，
比以前方便多了。非常感谢你们 《漯
河晚报》和自来水公司。”一居民拉着

记者的手说道。
“4月12日上午，我们按照施工计

划来到工人巷进行施工，经过现场勘
测，施工人员决定从工人巷西侧的某
小区接水，在和该小区协调时，该小
区居民担心影响他们用水，遭到拒
绝。”漯河清源供水有限公司相关负责
人告诉记者，无奈之下，施工人员又
来到工人巷对面的某小区，但该小区
距离工人巷较远，需要破路面，而且
现场复杂，不具备施工条件。

该负责人告诉记者，施工人员最
后来到距离工人巷更远一些的某单位
家属院，该家属院供水管径较大，具
备施工条件。通过协商，该家属院业
主最终同意从此处接水。“考虑到工人
巷的6户居民属于低保户，经济困难，
公司仅收取了成本费，用户都比较满
意。”该负责人说。

■《居民盼望早日用上自来水》后续

通上自来水 居民心里乐开花


